
Protokoll der Jahreshauptversammlung 
der Abteilung Kierspe des Sauerländischen  Gebirgsvereins 

am 18.08.2021 um 18:00 Uhr im „Hotel Unter den Linden“, Kierspe 
 
Der 1. Vorsitzende  Olaf Stelse begrüßt alle Anwesenden verbunden mit dem Dank an Jörg 
Makowski für die Herrichtung und zur Verfügungstellung der Örtlichkeiten.  
 
Offizieller Beginn der JHV ist um 18.00 Uhr. Zu Anfang werden Schnittchen angeboten, die 
gerne angenommen werden. 
 
Top1) Begrüßung 
 
Der Vorsitzende eröffnet dann um 18:18 Uhr die Jahreshauptversammlung, zu der form- und 
fristgerecht in der Presse und über die Homepage eingeladen wurde. Er begrüßt die 34 
Anwesenden gem. Anwesenheitsliste und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Aufgrund der Corona-Situation geht der Vorsitzende auf die geltenden Regelungen ein und 
weist auf die Notwendigkeit der Einhaltung hin.  
 
Von der Presse ist niemand zugegen. 
 
Zur allgemeinen Kenntnisnahme der Mitgliederstand zum 31.12.2020:  135 Mitglieder 
 
Für das heutige Protokoll ist die stellvertr. Schriftführerin Marlen Vedder als Vertretung für 
Ingrid Stelse zuständig.  
 
Top2) Totengedenken   
 
Im vergangenen Jahr mussten wir von 7 Mitgliedern Abschied nehmen: 
 
Johann Hermann Beer 

Friedrich Bremicker 

Arthur Farklas  

Dieter Hermes 

Wilhelm Kattwinkel 

Manfred Thobae 

Eleonore Voswinkel 

 

Wir gedenken unserer verstorbenen Vereinsmitglieder in einer Schweigeminute. 
 
 
 
 



Top3) Berichte der Fachreferenten 
Das Protokoll der JHV 2020 liegt in Papierform zur Einsicht vor und ist ebenfalls auf der 
Homepage nachzulesen. Wie beschlossen wird auf die Verlesung verzichtet.  
 
Ausführung von Beschlüssen und Sachstandbericht: 
 
Die gewählten Positionen wie die Schriftführerin und die Kassenprüfer/innen sind aktiv tätig. 
Weitergehende Beschlüsse sind nicht gefasst worden. 
   
Bericht des Fachreferenten für Wandern 
Für den verstorbenen Wanderwart Dieter Hermes gibt Norbert Höhn eine kurze Übersicht. 
 
Bericht des Fachreferenten für Wege (Wegemarkierer) 
Ernst Walter Schmidt berichtet, dass der Hauptverein die Flächen der Stadt Kierspe in 
sogenannte Waben aufgeteilt hat.  
Wabe 1 wird von der Abt. Rönsahl, Gerd Schumann,  betreut.  
Wabe 2 WP Dürenerhaus, Elbringhausen, Höhlen von Wilfried Müller.  
Wabe 3 WP Handweiser, von Dieter Baukloh. 
Wabe 4 WP Volme/Herlinghausen, Dieter Kleiner. 
Wabe 5 WP Schleiperhammer, Ernst Walter Schmidt. 
 
Der Wanderweg im Arney über Friedrichstal ist nicht mehr begehbar, da der Eigentümer 
einen Zaun gezogen hat. Die Streckenänderung wurde Arnsberg mitgeteilt. Ebenso der Weg 
über Quabecke, Bruch, der auch geändert wurde. 
 
Durch das Waldsterben sind auch viele unserer Wegezeichen nicht mehr da. Dafür müssen 
jetzt Pfosten gesetzt werden, die leider teuer sind. 
 
 
Bericht für die Dienstagsgruppe 
Ernst- Walter Schmidt berichtet über Wanderungen, die im Corona-Jahr stattfinden konnten. 
Ernst Walter kann aus familiären Gründen nur noch selten mit wandern und so hatte Karl 
Heinz Beckmeyer die Aufzeichnungen gemacht. 
Die Dienstagswanderer wandern jetzt in 2 Gruppen: eine Gruppe wandert noch Strecke, die 
zweite Gruppe sind die Genusswanderer, die nach Abschluss der Wanderungen dann 
irgendwo einkehren, sofern das 2020 überhaupt möglich war. 
 
 
Bericht der Fachreferentin für die Donnerstagswanderer  
Angelika Vollmer konnte nur von 9 Wanderungen von insgesamt 39 km berichten, die im 
Corona-Jahr 2020 stattfinden konnten. 
 
Bericht des Fachreferenten für Familien 
Olaf Stelse berichtet über die Familienaktivitäten im Jahr 2020. Es waren verschiedene 
Familienunternehmungen geplant. Während die Familienwanderung im Februar vom ZOB 
über die Windfuhr bis zum Vordersten Berg mit wenigen Personen noch stattfinden konnte, 
mussten hingegen die Wanderung „Sportlich aktiv – Schnuppergolfen“ sowie der alljährliche 



Besuch der Freilichtbühne Freudenberg im Rahmen der Ferienspiele leider Corona-bedingt 
abgesagt werden.  
Bericht für den Plattdeutschen Kreis 
Lothar Eckes hatte sich entschuldigt. Zudem hat sich die Gruppe 2020 nicht getroffen. Er 
bestellte über Norbert Höhn den Teilnehmern der Versammlung viele Grüße und hofft, dass 
er bei der nächsten JHV auch wieder eines der schönen plattdeutschen Gedichte oder 
Geschichten vortragen kann. 
 
Bericht des Bänkewartes 
Ulrich Büge kann entschuldigt heute nicht anwesend sein. Er hat gegenüber dem 
Vorsitzenden berichtet, dass insbesondere verschiedene Tische und Bänke im Wienhagen 
abgeschliffen und gestrichen worden sind. Zudem hat er die Tür am Turm gerichtet und wird 
diese als nächstes neu streichen.  
 
Bericht für den Bezirk 
Margarete Essers konnte nicht anwesend sein. Außerdem fanden auch im Bezirk keine 
Veranstaltungen statt. 
 
Bericht des Vorstandes 
Der Vorsitzende berichtet von den Aktivitäten im Jahr 2020: 
Der Vorstand hatte im vergangenen Jahr 2 Vorstandssitzungen und eine JHV.  
Extern wurde an 1 Versammlungen mit dem Hauptverein teilgenommen, an 1 Termin auf 
Bezirksebene und an 3 Terminen mit dem Regionalmanagement OadV .  
Das interne Sommerfest musste leider abgesagt werden, ebenso wie die Teilnahme beim 
„Advent im Schleiper Hammer“ mit Potthucke und Kräbbelchen. 
 
In 2020 wurden wieder über 22 Geburtstagsglückwünsche des Vereins übermittelt. 
 
Zudem wurde das Leader-Projekt „Aufwertung der Wanderparkplätze“ in Höhlen, Vollme 
und am Handweiser umgesetzt. Dort wurden im näheren Umfeld insbesondere Sitzbänke 
und Waldsofas aufgestellt sowie Mülleimer. Der Parkplatz am Handweiser wird wieder 
hergerichtet, sobald die Waldarbeiten dort erledigt sind.  
 
Zudem ist in Zusammenarbeit mit der Stadt das Leader-Projekt „Wegekreuze“ im gesamten 
Stadtgebiet fertiggestellt worden. Es soll noch über die Presse bekannt gemacht werden. Die 
Rest-Finanzierung erfolgte über die Stadt. (80% Förderung über das Leader-Programm, 20% 
Eigenanteil für die Stadt) 
 
Neben den Entfernungsangaben zu den nahegelegenen Zielpunkten sind auch 
Notfallmarkierungen auf den 20 Wegekreuzen angebracht.    
 
Dieter Baukloh, der mit seinem Team die ganzen Vorbereitungen zum Aufstellen der 
Wegekreuze gemacht hat, merkte an, dass die Schrift darauf zu klein geraten ist. Man hat 
sich an den bereits vom Hauptverein bestehenden Schildern orientiert. Bei weiteren 
Schildern soll die Schrift größer werden. Außerdem sind an einigen die GPS-Daten schon 
verblasst.  
 
 



Top 4 ) Kassenbericht 
Die Kassiererin Anita Höhn berichtet von guten Kassenverhältnissen, obwohl uns die 
Einnahmen aus dem ausgefallenen Weihnachtsmarkt fehlen. 
 
 
Bericht der Kassenprüfer 
Gerd Piefer berichtet über die durchgeführte Kassenprüfung vom 29.7.2021. Er habe 
zusammen mit Marga Piefer alle Belege gesichtet und alle Einträge geprüft.  
 
Alles war ordnungsgemäß, ohne jede Beanstandung. Die Buchführung sei einwandfrei. 
 
Er bittet die Versammlung um Entlastung der Kassiererin sowie des gesamten Vorstandes. 
 
Die Entlastung erfolgt einstimmig. 
 
 
 
Top 5 ) Anträge 
Schriftliche Anträge liegen nicht vor. 
 
 
 
Top 6 ) Wahlen 
 
Position:    bisher: 
 
2. Vorsitzende/r (4 Jahre)  Hanneli Sure 

3. Vorsitzende/r (2 J.)   Norbert Höhn 

Stellv. Kassierer/in (2 J.)  Dieter Schmidt 

Stellv. Schriftführer/in (2 J.)  Marlen Vedder 

Fachreferent für Wandern (4 J.) Dieter Hermes ➔ neu:  leider vakant 

Fachreferent für Wege (4 J.)  E.W. Schmidt 

 

Alle wurden einstimmig wiedergewählt. Für unseren verstorbenen Dieter Hermes konnte 

noch keine Ersatz gefunden werden. So bleibt die Stelle zunächst vakant.  

 
Bestätigung der Fachreferenten  
Fachreferentin für Medien    Marlen Vedder     
Leitung Plattdeutscher Kreis   Lothar Eckes      
Bänkewart      Ulrich Büge      
Fachreferentin für Donnerstagsgruppe Angelika Vollmer    
Fachreferent für Familien   Olaf Stelse 
 
Alle oben genannten Aktiven werden in Blockabstimmung einstimmig für ein weiteres Jahr in 
ihren Ämtern bestätigt. 
 
 



Kassenprüfer 
Durch das Ausscheiden von Marga Piefer muss eine Ersatz-Kassenprüfer/in gewählt 
werden.   
 
Vorschläge aus der Versammlung : 2. Ersatz-Kassenprüfer/in Heidrun Schmidt 
 
Somit ist die Reihenfolge: 

1. Prüfer: Gerd Piefer  2. Prüferin: Gundula Glörfeld 

2. Ersatz:  Heidrun Schmidt 

 
Die Wahl erfolgte einstimmig. Heidrun nahm die Wahl an.  
 
 
Top 7 ) Ehrungen 
 
In diesem Jahr werden 16 Mitglieder für langjährige Mitgliedschaft im SGV geehrt: 
Nicht anwesend: 40 Jahre: Liesel Kleine, Roger Schmidt. 25 Jahre, Margret Borrmann, Adolf 
Veldhoen. 10 Jahre: Ingrid Stelse, Gerd Kamphausen, Angela und Clemens Wieland. 
 
 8 Personen sind heute anwesend: 
 
10 Jahre: Edelgard Schmidt  
 
25 Jahre: Walfried Borrmann, Waltraud Kinold, Dorit Müller, Ilse Stellmach 
 
40 Jahre: Hildegard Kästner, Heidrun Schmidt, Ernst Walter Schmidt 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei den Jubilaren für die Treue zum Verein mit einer Urkunde 
und einem Präsent.  
 
 
Top 8 ) Verschiedenes 
 
Am Sonntag 14.11.2021 wird das Wildessen wieder um 13:00 Uhr „Am Schnüffel“ 
stattfinden, die Wanderung vorher wird Hanneli Sure führen. 
 
Norbert Höhn gibt bekannt, dass die Punschwanderung nach heutigem Stand am 28.12.2021 
stattfinden wird. Die Pause zum Punsch trinken wird bei Marlen Vedder an der 
Padbergstr.20 stattfinden, danach Wanderung mit anschl. Grünkohlessen im „Hotel Unter 
den Linden“. 
 
Zur Wanderplangestaltung für 2022 bittet Norbert Höhn alle, die eine Wanderung führen 
könnten und möchten, am 04.11. in das Fritz-Linde-Museum zu kommen. Da wir keinen 
Wanderwart mehr haben, muss eine andere Lösung gefunden werden.  



Hanneli und Angelika werden versuchen, bis dahin Sonntagswanderungen anzubieten, 
können das aber auch nicht alleine. 
 
Norbert Höhn weist darauf hin, dass er und Marlen Vedder die SGV-Hompage aktualisiert 
haben und jeder, der kann, sich die Seite mal anschauen sollte. (Die Arbeit macht 
hauptsächlich Norbert). 
 
Ernst Walter Schmidt findet es nicht gut, dass er für 40 Jahre Mitgliedschaft geehrt wurde, 
seine Frau, die zur gleichen Zeit eingetreten sei, aber nicht. 
Es wird noch einmal darauf hingewiesen, dass damals die Familienmitgliedschaft galt. Erst 
Ende der 80er Jahre wurden auch die Frauen selbst Mitglied und deshalb zählt auch nur 
dieses Anmeldedatum. 
 
Olaf Stelse kündigt an, dass die Stadt über ein weiteres Kleinprojekt evtl. eine neue Hütte an 
der Kreuzung zum Wienhagen/Büchen aufstellen wird. Die alte ist nicht mehr standfest und 
muss entweder aufwändig renoviert oder ersetzt werden. 
 
 
Die 2. Vorsitzende Hanneli Sure stellt grinsend den Antrag, dass der gesamte Vorstand auch 
mal an einer ihrer Wanderungen teilnehmen soll. Das wird lachend von allen versprochen. 
 
Um 19:32 Uhr ist die Sitzung zu Ende und unser Vorsitzende Olaf Stelse bedankt sich bei 
allen Anwesenden und wünscht einen guten Heimweg mit dem Spruch des Jahres: Bleibt 
gesund. 
 
 
Pünktlich um 20 Uhr erscheint Herr Crummenerl von der Meinerzhagener Zeitung. Er hatte 
sich in der Uhrzeit vertan. Die Schriftführerin sagt ihm zu, einen kurzen Bericht und Fotos 
zur Verfügung zu stellen. 
 
 
 Marlen Vedder 
(stellv. Schriftführerin) 
            


